
Marcílio Monteiro recebe 
homenagem da Câmara Municipal 
nesta quinta-feira
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O Departamento de Estradas de Rodagem de 
Minas Gerais (DER-MG) deve concluir em cinco 
dias a recuperação de uma ponte na MGC-122, 
no Norte de Minas, interditada após a região ser 
atingida por fortes chuvas que comprometeram o 
encabeçamento da estrutura. 

Confirmado o dia ‘D’ de 
Combate ao Aedes Aegypti 
em Pirapora

DER-MG irá recuperar 
ponte interditada na 
MGC-122 em até cinco 
dias

POLÍTICA 3 CIDADE 5

A
S

C
O

M
 
H

D
G O Projeto de Sustentabilidade Hospitalar 

(PSH), visando à responsabilidade socioam-
biental dentro do Hospital Dilson Godinho 
(HDG), apresentou resultados positivos dos in-
dicadores gerados em todo o ano passado, para 
o gerenciamento dos resíduos recicláveis, den-
tro do Plano de Gerenciamento de Resíduos 
em Serviços de Saúde (PGRSS) e o comparativo 
entre os anos de 2022 e 2023. 

O prefeito de Patis, Valmir Morais de Sá e; o 
vice-prefeito, Elivaldo Versiani estiveram na sede 
da Codevasf, em Montes Claros, na segunda-feira 
(19), confirmando e agradecendo ao deputado fe-
deral Marcelo Freitas (União Brasil), a emenda de 
R$ 2,3 milhões, que vai garantir obras de pavimen-
tação de algumas ruas do município.

HDG recicla 20,2 toneladas de resíduos em 2023Patis recebe verba de R$ 2,3 mi do 
deputado Marcelo Freitas

SES-MG disponibiliza R$ 12,3 mi ao Norte de 
Minas para a redução da fila das eletivas
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EDUCAÇÃO 7

O neurocirurgião recebe nesta quinta-feira (22), as 19h30, o título de cidadão honorário de Montes Claros durante sessão 
solene da Câmara de Vereadores. A homenagem foi sugerida pelo vereador Igor Dias (União), em reconhecimento ao tra-
balho desenvolvido, como médico e professor, há mais de 20 anos na luta para reduzir mortes e sequelas provocadas pelo 
Acidente Vascular Cerebral (AVC).

A Receita Federal, após trabalhos de cruzamen-
to de dados, monitoramento e vigilância, reteve 
novo ônibus de turismo na manhã dessa quar-
ta-feira (21), na altura do km 375 da BR-135, na 
entrada de Moc. Durante a abordagem, servidores 
da RFB constataram grande acúmulo de mercado-
rias de origem estrangeira no interior do veículo.

RF retém ônibus com 
mercadorias com indícios 
de importação irregular

Ensino em Tempo 
Integral será implantado 
na rede municipal em 
Montes Claros

JUSTIÇA 9

Com repasse de recursos previstos para acontecer a partir 
deste mês, mediante apresentação da produção de serviços 
prestados, a macrorregião de saúde do Norte de Minas está 
sendo contemplada com a disponibilização de mais de R$ 12,3 
milhões para a implementação do Plano Estadual de Redução 
de Filas de Cirurgias Eletivas.

REGIONAL 4

REGIONAL 4

SAÚDE 6
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ARTUR MARQUES DA SILVA FILHO
PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DOS FUNCIONÁRIOS 

PÚBLICOS DO ESTADO DE SÃO PAULO (AFPESP)

FERNANDO RIBEIRO
COORDENADOR DE SISTEMAS DA ODATA

Aposentadoria é direito e não favor

Como os data centers devem prevenir 
violações de dados que impactam a sociedade

Um dos problemas mais graves 
que o Brasil precisa solucionar diz 
respeito à qualidade da vida dos 
aposentados, que serão cada vez 
mais numerosos em proporção à 
população economicamente ativa, 
à medida que a longevidade mé-
dia vai aumentado e os índices de 
natalidade, diminuindo. Trata-se 
de um gargalo persistente há dé-
cadas, que vem sendo postergado 
com medidas paliativas e sempre 
desfavoráveis aos trabalhadores.

Toda vez que se fala em refor-
ma previdenciária, já se conhece 
previamente o desfecho: aumento 
das exigências do tempo de con-
tribuição e/ou da idade mínima 
para aposentadoria, sob a des-
gastada alegação de que o déficit 
do INSS é uma das causas do de-
sequilíbrio fiscal do Estado. Ora, 
num país no qual mais de 90% 
dos trabalhadores, segundo estu-
dos de consultorias e dados ofi-
ciais, ganham menos do que três 
mil reais mensais, como imaginar 
que o sistema de aposentadorias 
seja bancado pela classe laboral?

É preciso uma política efetiva 
de Estado para atender o direito 
inalienável de aposentadorias 
dignas. A primeira medida nesse 
sentido seria rever drasticamente 
os incentivos fiscais. Em 2023, se-
gundo publicou o site da Câmara 

dos Deputados, as renúncias de 
impostos em benesses concedidas 
pela União a parcelas da socieda-
de chegaram a R$ 456 bilhões, ou 
4,29% do PIB.

O valor é superior ao que o 
Governo Federal gasta anualmen-
te com o pagamento do quadro 
de pessoal e 1,7 vez mais alto do 
que o saldo negativo do INSS acu-
mulado de janeiro a outubro de 
2023, que foi de R$ 267,5 bilhões. 
Ou seja, cortando cerca de apenas 
metade dos subsídios tributários, 
a União teria mantido a Previdên-
cia absolutamente saneada. E, se 
extinguisse o total dos estímu-
los, poderia ter estabelecido, em 
janeiro último, um reajuste aos 
aposentados e pensionistas do 
INSS, sem qualquer déficit, bem 
maior do que os 3,7% equivalen-
tes à inflação do ano anterior. 
Este critério para atualização dos 
proventos, cabe lembrar, é deter-
minado por uma lei que, de certa 
forma, pune o trabalhador e, por-
tanto, precisa ser revista.

E aí, alega-se, levianamente, 
que são os beneficiários do INSS 
e os servidores públicos, inclusive 
os aposentados por regimes previ-
denciários próprios dos governos 
estaduais, municipais e federal, 
os responsáveis pelo déficit orça-
mentário do erário e o rombo da 

Previdência. Pergunta-se: quanto 
a chamada desoneração da folha 
de pagamentos, vigente desde 
2011 e pela qual continuam bri-
gando ferozmente 17 dos maiores 
setores de atividades do Brasil, já 
drenou de recursos do INSS?

É pertinente enfatizar que esse 
subsídio concedido a milhares 
de empresas significa substituir 
a contribuição previdenciária pa-
tronal de 20% sobre os salários 
por alíquotas que variam de 1% a 
4,5% da receita bruta. É uma gran-
de operação contábil, que trans-
fere dinheiro do financiamento 
das aposentadorias para o cofre 
dos empregadores. Este é apenas 
um de muitos exemplos de como 
é distorcida a visão referente à 
questão previdenciária no Brasil.

A tóxica verdade é que os apo-
sentados brasileiros, sejam do 
INSS ou dos sistemas próprios 
para o funcionalismo público es-
tatutário, são reféns de estruturas 
previdenciárias invariavelmente 
mal concebidas e geridas. Temos 
clara percepção do problema no 
quadro dos 244.317 associados 
(dados de 22/01/2024) da Asso-
ciação dos Funcionários Públicos 
do Estado de São Paulo (AFPESP), 
uma amostragem significativa, 
pois a entidade é a maior do gêne-

A violação de dados digitais é 
um fenômeno que se tornou uma 
preocupação constante na era da 
informação. Desde a chegada da in-
ternet, na década de 1990, os siste-
mas computacionais têm sido bas-
tante impactados com diferentes 
ameaças cibernéticas que surgem 
diariamente. Consequentemente, 
esse também tem sido um gran-
de ponto de atenção no mundo 
empresarial, uma vez que, com a 
ascensão da tecnologia e do home 
office, cada vez mais organizações 
são expostas ao ambiente online.

Em 2022, 257 terabytes de 

dados foram vazados em todo o 
mundo, segundo relatório da em-
presa de cibersegurança Tenable. 
O levantamento aponta que, deste 
número, 43% foram vazados so-
mente no Brasil. Essas ameaças ci-
bernéticas têm ocorrido com certa 
frequência em todo o mundo e, na 
América Latina, 39% dos executivos 
de tecnologia se dizem comprome-
tidos em fortalecer a segurança de 
TI com investimentos ainda este 
ano, de acordo com o estudo IDC 
Cyber Security Research Latin Ame-
rica 2023.

Mas o que são consideradas 

violações de dados? Na prática, 
estamos falando do acesso não au-
torizado à infraestrutura de arma-
zenamento de informações – como 
os data centers – de forma física ou 
virtual. Nesse sentido, esses locais 
desempenham um papel crítico na 
proteção e preservação desses da-
dos, sendo considerados fortalezas 
digitais por serem projetados com 
sistemas avançados de segurança e 
protocolos rigorosos de proteção 
para garantir a integridade e con-
fidencialidade dos dados armaze-
nados.

Quando ocorrem invasões físi-

ro na América Latina, congregan-
do servidores da União, do go-
verno estadual e das prefeituras 
que atuam no território paulista. 
Do total, 94.085 são aposentados, 
sendo 47%, ou 44.220, por meio 
do INSS e 53%, ou 49.865, por re-
gimes próprios de São Paulo, pre-
feituras ou do Governo Federal.

Os primeiros dependem da 
famigerada lei do reajuste pela 
inflação do ano anterior; os se-
gundos estão submetidos às deci-
sões dos governos da União e das 
unidades federativas, que invaria-
velmente têm sido no sentido de 
congelar os valores dos salários e 
proventos por longos períodos. E 

todos, como ocorre com a imensa 
maioria dos aposentados brasi-
leiros, estão com os vencimentos 
muito defasados. É preciso mudar 
esse modelo, pois aposentadoria 
não é favor a ninguém, mas sim 
um direito inalienável de quem 
batalhou muito na estrada da 
vida!

cas, os danos podem ser devasta-
dores, abrangendo desde o roubo 
até a destruição ou manipulação 
não autorizada do hardware do 
data center, resultando na perda 
de dados e em interrupções opera-
cionais. Muitas vezes, isso acontece 
devido à exploração de controles 
de acesso fracos ou sistemas de vi-
gilância inadequados, destacando a 
importância da segurança física nos 
data centers.

Por outro lado, as violações ci-
bernéticas representam uma ame-
aça igualmente substancial. Nesses 
casos, é a infraestrutura virtual dos 
data centers que está em risco. Isso 
porque os invasores se aproveitam 
de diversas técnicas, como malwa-
re, ransomware e phishing, com 
o objetivo de comprometer servi-
dores, acessar dados armazenados 
ou até mesmo alterar informações 
sensíveis.

Como os data centers devem se 
fortalecer para prevenir violações 
de dados?

A proteção de um data center é 
um processo contínuo que requer 
uma combinação de medidas físicas 
e digitais, bem como uma cultura 
de segurança sólida para assegurar 
que os dados armazenados não so-
fram qualquer violação. Para isso, 
é necessário considerar diversas 
medidas, como a criptografia de 

dados, que os protege tanto em 
repouso quanto em trânsito. Em 
outras palavras, eles são codifica-
dos de modo que apenas pessoas 
autorizadas possam acessá-los, 
ainda que caiam em mãos erradas 
em caso de roubo físico dos equi-
pamentos.

Outra medida importante para 
levar em consideração é a imple-
mentação de uma autenticação 
multifatorial (MFA), que nada mais 
é do que uma camada extra de se-
gurança crítica. Com isso, os inva-
sores enfrentam obstáculos signi-
ficativos para acessar os sistemas, 
pois, além das credenciais de login, 
também precisam de um segundo 
fator – como um código gerado no 
celular do usuário.

Com o objetivo de identificar 
qualquer atividade suspeita e deter 
intrusos antes que eles causem da-
nos, o uso de sistemas avançados 
de vigilância com câmeras é impres-
cindível. Adicionalmente, também 
pode ser interessante implementar 
o controle de acesso com cartões 
de identificação e registro de aces-
so – mecanismos eficazes para limi-
tar quem pode entrar no data cen-
ter e manter um histórico de quem 
esteve presente, o que pode contri-
buir bastante em investigações de 
incidentes de segurança.

Por fim, não poderíamos deixar 
de mencionar uma das principais 
maneiras de evitar vulnerabilidades 

virtuais. Estamos falando do geren-
ciamento de patches de segurança e 
atualizações de software nos aplica-
tivos e sistemas que hospedam os 
dados nos equipamentos do data 
center. Quando mantidos atuali-
zados regularmente, evita-se uma 
exposição a ataques cibernéticos.

As consequências das viola-
ções de dados podem se estender 
para muito além dos limites das 
paredes de um data center. Elas 
podem impactar negócios, indiví-
duos e, até mesmo, infraestrutu-
ras críticas – criando uma cascata 
de danos devastadores de longo 
prazo às relações comerciais de 
uma organização. Os clientes, por 
exemplo, podem perder a con-
fiança na capacidade do data cen-
ter proteger as suas informações 
sensíveis, ocasionando eventuais 
cancelamentos de contratos e a 
perda de futuras oportunidades 
de negócios.

Adotar boas práticas de segu-
rança cibernética nos ambientes de 
TI fortalece as defesas contra viola-
ções de dados em um cenário de 
ameaças em constante evolução. 
À medida que a sociedade depen-
de cada vez mais de informações 
digitais, a proteção desses ativos 
se torna fundamental. Portanto, é 
essencial que as empresas invistam 
em segurança física e virtual sólida 
para proteger os seus sistemas de 
armazenamento de dados.

JULIANA RAMALHO
CEO DA TALENTO SÊNIOR E PARTICIPOU NO ‘DAVOS INNOVATION WEEK’, 
UM FÓRUM DE INOVAÇÃO QUE OCORREU SIMULTANEAMENTE AO FÓRUM 

ECONÔMICO MUNDIAL EM DAVOS, NA SUÍÇA

O que Davos apontou sobre a importância da 
longevidade na economia mundial (Parte 1)

Sobretudo, para os profissionais 
mais maduros, esse tipo de opor-
tunidade abre um leque bastante 
interessante de atuação. Apesar de 
Davos estar muito focada no impor-
tante tema ‘Mudanças Climáticas’, 
também foi motivador mostrar que 
se tivermos um planeta bom para vi-
vermos muito tempo, precisaremos 
de oportunidades de trabalho para 
sermos mais ativos também por 
mais tempo. Se a longevidade do 
ser humano aumentou, nada mais 
natural que o mesmo aconteça com 

o seu prazo de disponibilidade para 
o mercado de trabalho.

Durante uma passagem pela 
ONU de Genebra, segunda maior 
sede da ONU depois de NYC, nota-
mos que o tema ainda não aparece 
como alarmante ou urgente. Até 
por isso ainda não tem destaque nas 
ODS 2030 (apesar de estar lá de for-
ma indireta sim).

No Brasil, o Censo 2022 causou 
impacto ao revelar dados sobre o 
envelhecimento populacional, que 
encolheu 6,45%, ou seja, quase 5 

milhões abaixo da estimativa do 
IBGE, que atribui o fato aos níveis 
reduzidos de nascimento, migração 
para fora do país e queda da taxa 
de mortalidade. Estamos seguindo 
para um país com cidadãos mais 
maduros que jovens. O Brasil já ul-
trapassou a marca de 54,8 milhões 
de pessoas com mais de 50 anos e, 
segundo o contador do site Longe-
vidade, a cada 20 segundos o país 
acrescenta mais um brasileiro cin-
quentão.

De acordo com as perspectivas 

do IBGE, em 2043, um quarto da 
população deverá ter mais de 60 
anos, enquanto a proporção de 
jovens até 14 anos será de apenas 
16,3%. Teremos mais habitantes 
maduros que jovens. No âmbito 
da economia, a diminuição da po-
pulação em idade ativa pode afe-
tar a oferta de força de trabalho, a 
produtividade das empresas e o 
crescimento econômico do país. O 
aumento da demanda por serviços 
de saúde, cuidados de longo prazo 
e aposentadoria, gera desafios para 

o sistema previdenciário e de saúde.
Viver mais, apesar dos desafios, 

vai trazer oportunidades para aju-
dar no desenvolvimento de setores 
específicos da economia brasileira. 
Além disso, profissionais com mais 
experiência colaboram para o im-
pulso da inovação. A diversidade 
geracional é crucial para incentivar 
a criatividade, o pensamento inova-
dor e o sucesso dos projetos, trazen-
do benefícios como: experiência e 
conhecimento, pensamento estraté-
gico, resolução de problemas com-

plexos, colaboração intergeracional 
e empatia com o público-alvo.

Olhar para a desconstrução do 
etarismo é uma urgência para o pla-
neta que envelhece e precisa cada 
vez mais pensar estrategicamente 
no desenvolvimento da economia 
dos cuidados. Sem dúvida este tema 
será muito importante na revisão 
das ODS depois de 2030. E até lá, 
teremos muito a fazer para garantir 
que o olhar para essa população 
não seja apenas econômico, mas 
também humanitário e inclusivo.
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A Comissão de Saúde se reuniu na manhã desta quarta-feira (21)

Do Astronauta Marcos Pontes, o PL 3.169/2023 recebeu voto favorável de Izalci Lucas e seguiu para a 
CCJ; pelo texto, ações para o combate à dengue não caracterizam invasão de domicílio

3pOlítica

Patis recebe verba de R$ 2,3 mi do 
deputado Marcelo Freitas

Comissão avaliza políticas estaduais de 
saúde

Câmara aprova exigência de certidão 
negativa de antecedentes criminais 
para quem trabalha com crianças

Agente de saúde poderá entrar em 
imóvel desabitado para combater dengue

O prefeito de Patis, Valmir Morais de Sá e; 
o vice-prefeito, Elivaldo Versiani estiveram na 
sede da Codevasf, em Montes Claros, na se-
gunda-feira (19), confirmando e agradecendo 
ao deputado federal Marcelo Freitas (União 
Brasil), a emenda de R$ 2,3 milhões, que vai 
garantir obras de pavimentação de algumas 
ruas do município.

O deputado federal Marcelo Freitas reafir-
mou o seu compromisso com o município de 
Patis, em disponibilizar essa emenda através 
da Codevasf, para ajudar a administração de 
Valmir Morais e Elivaldo, na melhoria da quali-
dade de vida e na concretização de um antigo 
sonho, com obras de pavimentação de algu-
mas ruas, acabando com a poeira e lama, em 
períodos de seca e de chuva.

“Nós estamos aqui, para ajudar a popula-
ção patiense da melhor maneira possível, ou 

seja, na realização de obras de pavimentação 
asfáltica, essenciais para garantir o acesso com 
mais segurança e conforto aos moradores”, as-
sinalou o deputado Marcelo Freitas.

O prefeito de Patis, Valmir Morais de Sá, 
comemorou os recursos disponibilizados pelo 
parlamentar e do seu compromisso em ajudar 
o município. “Estamos satisfeitos com a ajuda 
e parceria que temos com o deputado Marce-
lo Freitas, que tem nos atendido em algumas 
importantes demandas. Sempre cumprindo o 
que promete. Agora, a nossa parte é de execu-
tar a partir desta emenda de R$ 2.300.000,00, 
a pavimentação de algumas ruas, que vai im-
pactar positivamente a vida dos nossos mo-
radores. Fica aqui, o nosso agradecimento ao 
deputado federal Marcelo Freitas por trabalhar 
com agilidade e conseguir nos beneficiar com 
esta emenda”, finalizou. (Arthur Junior)

Já está pronto para votação de-
finitiva no Plenário da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
o Projeto de Lei (PL) 816/23, que 
trata da atenção integral à saúde 
das pessoas com doença falcifor-

me (alterações dos glóbulos ver-
melhos) e outras hemoglobino-
patias no Sistema Único de Saúde 
(SUS). A Comissão de Saúde reco-
mendou, nessa quarta-feira (21), a 
aprovação do texto que passou em 

1º turno.
De acordo com o texto ava-

lizado, o Estado deverá imple-
mentar, entre outras medidas, o 
acesso a exame diagnóstico (prio-
ritariamente para recém-nascidos), 

A Câmara dos Deputados apro-
vou na terça-feira (20) projeto de lei 
que exige a apresentação de certidão 
negativa de antecedentes criminais 
para os profissionais que trabalham 
com crianças. A matéria será enviada 
ao Senado.

De autoria da Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) da Ex-
ploração Sexual de Crianças e Ado-
lescentes, o Projeto de Lei 8035/14 é 
uma das 11 propostas apresentadas 
pelo colegiado, que funcionou na 

Câmara dos Deputados entre 2012 
e 2014.

O objetivo do projeto é impedir 
que pedófilos utilizem sua condição 
profissional para se aproximar de 
crianças com o objetivo de explorá-
-las sexualmente.

O texto altera o Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente (ECA) e recebeu 
parecer favorável da deputada Laura 
Carneiro (PSD-RJ) nas comissões de 
Constituição e Justiça e de Cidadania 
e de Previdência, Assistência Social, 

Infância, Adolescência e Família.

DEBATE - O deputado Glauber 
Braga (Psol-RJ) criticou o projeto por 
não focar em quem cometeu crimes 
sexuais, mas qualquer tipo de delito. 
“Quer dizer que uma pessoa que co-
meteu um furto com 18 anos e aos 
40 anos auxilia no administrativo de 
escolinhas de futebol, não poderá fa-
zê-lo?”, questionou. “O projeto tem 
um viés elitista, trabalha por uma 
ampliação do punitivismo pela lógi-

ca do encarceramento”, criticou.
A deputada Laura Carneiro, no 

entanto, defendeu a aprovação da 
medida e disse que eventuais ajus-
tes quanto aos crimes que o projeto 
possa contemplar devem ser feitos 
no Senado.

“O importante é que a gente 
garanta para essa criança que não 
tenha contato com um profissional 
que passou por uma condenação 
penal de crime contra a dignidade 
sexual”, afirmou. (Agência Câmara)

A Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS) aprovou nesta quarta-feira 
(21) projeto de lei que permite aos 
agentes públicos de saúde entrar em 
imóveis não habitados para realizar 
ações de saneamento. Apresentado 
pelo senador Astronauta Marcos 
Pontes (PL-SP), o PL 3.169/2023 es-
pecifica que a medida não caracteri-
za o crime de violação de domicílio. 
A matéria recebeu voto favorável do 
senador Izalci Lucas (PSDB-DF) e 
seguiu para votação na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ). O 
texto foi lido na CAS pelo senador 
Paulo Paim (PT-RS).

O PL 3.169/2023 altera o Código 
Penal (Decreto-Lei 2.848, de 1940) 

para inserir, entre as situações que 
não se enquadram como violação 
de domicílio, o ingresso de agentes 
de saúde para realizar ações de sa-
neamento, no caso de imóvel não 
habitado.

Segundo Astronauta Marcos 
Pontes, eventualmente os agentes 
públicos deixam de cumprir seu 
dever funcional de realizar ações 
de saneamento pelo receio de 
incorrer no crime de violação de 
domicílio.

“Sentimos a necessidade de 
explicitar a possibilidade de os 
agentes de saúde promoverem as 
ações que lhes incumbem, sem 
que haja qualquer receio de sua 

parte”, explica o autor do projeto.
Izalci lembra, no relatório, 

que o Brasil enfrenta, de forma 
recorrente, epidemias de dengue 
e outras doenças, cujo combate 
demanda ações sanitárias nas re-
sidências. Na opinião do relator, 
o projeto contribui para a saúde 
pública porque “visa a aumentar 
a segurança jurídica dos agentes 
de saúde pública em sua atuação 
profissional em imóveis não ha-
bitados – buscando ativamente 
e eliminando vetores de doenças 
transmissíveis, como o mosqui-
to Aedes aegypti, transmissor da 
dengue, Zika, chikungunya e fe-
bre amarela”. (Agência Senado)
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o adequado encaminhamento na 
rede pública de saúde, cobertura 
vacinal, fornecimento de medica-
ção e o desenvolvimento de ações 
que promovam qualidade de vida 
para as pessoas com doença falci-
forme.

O projeto, de autoria da depu-
tada Macaé Evaristo (PT), também 
estabelece diretrizes para a imple-
mentação dessas medidas, como o 
incentivo à realização de ações de 
educação permanentes destinadas 
a profissionais de saúde e de estu-
dos epidemiológicos relacionados 
à doença.

A proposição ainda estabele-
ce data comemorativa em 20 de 
março como Dia Estadual de Cons-
cientização sobre a Síndrome da 
Anemia Falciforme. O relator foi o 
deputado Doutor Paulo (Patri).

Políticas estaduais

A comissão também aprovou 
pareceres de 1º turno favoráveis 
à criação de políticas de saúde: os 
PLs 792/23 e 1.309/23 instituem, 
respectivamente, a Política Estadu-

al de Fisioterapia para Idosos e a 
Política Estadual para Diagnóstico 
Precoce e Tratamento da Derma-
tite Atópica na Rede de Atenção à 
Saúde das Pessoas com Doenças 
Crônicas.

O primeiro, da deputada Marli 
Ribeiro (PSC), foi relatado pelo 
deputado Lucas Lasmar (Rede), 
que sugeriu um novo texto (subs-
titutivo nº 2). Ele manteve o en-
tendimento da Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ), que havia 
apresentado o substitutivo nº 1 
para excluir dispositivos de inicia-
tiva privativa do Poder Executivo e 
acrescentar diretrizes para a referi-
da política.

O substitutivo nº 2, além de in-
corporar essas alterações, ajusta as 
terminologias utilizadas no proje-
to a resolução do Conselho Fede-
ral de Fisioterapia e Terapia Ocu-
pacional. O PL 792/23 está pronto 
para ser pautado no Plenário.

Por sua vez, o PL 1.309/23, do 
deputado Arlen Santiago (Avante), 
também recebeu um novo substi-
tutivo da comissão, de nº 2, por 
sugestão do relator, deputado Wil-

son Batista (PSD).
A dermatite atópica é um dos 

tipos mais comuns de eczema, 
correspondendo a uma inflama-
ção crônica, de origem genética, 
cujas principais características são 
o prurido (coceira) e pele seca, 
podendo originar lesões que favo-
recem o surgimento de infecções 
cutâneas bacterianas e virais.

A proposição também havia 
recebido um substitutivo da CCJ, 
seguido pela Comissão de Saúde, 
por invadir a competência legis-
lativa do Executivo. No entanto, 
o relator considerou pertinente 
acrescentar novas alterações, para 
incluir ações de educação sobre a 
doença.

O objetivo é combater o pre-
conceito e os impactos negativos 
causados pela dermatite atópica. 
Além disso, o novo texto passa a 
prever o acompanhamento dos pa-
cientes nas áreas de dermatologia, 
psiquiatria e psicologia.

A Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária será a 
próxima a analisar a matéria. (Por-
tal ALMG)
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Governo de Minas 
anuncia pagamento de 
três parcelas da dívida 
com os municípios

DER-MG irá recuperar ponte interditada 
na MGC-122 em até cinco dias

Confirmado o dia ‘D’ de Combate ao Aedes 
Aegypti em Pirapora

O Governo de Minas anunciou, 
nessa quarta-feira (21/2), o pagamen-
to de três parcelas da dívida com os 
municípios mineiros, em um total de 
R$ 156 milhões, referentes ao Acordo 
do Fundo Estadual de Saúde. O valor 
será pago a 839 municípios até a pri-
meira semana de março.

“Essa iniciativa demonstra o com-
promisso do Estado em regularizar 
suas obrigações financeiras, garan-
tindo o funcionamento adequado 
dos serviços de saúde”, destaca o 
secretário de Estado de Saúde, Fábio 
Baccheretti.

Os recursos serão transferidos aos 
Fundos Municipais de Saúde e são 
independentes da recomposição que 
os municípios terão para 2024.

“Esse repasse não apenas con-
tribui para melhorar a saúde finan-
ceira dos municípios como ainda, 
de acordo com a Lei Complementar 
nº 171/2023, os recursos podem ser 
utilizados de forma flexível, aplicados 
em novos objetivos de acordo com as 
necessidades e realidades locais”, res-
salta Baccheretti.

O valor total da dívida é de R$ 6,7 
bilhões, dos quais, até dezembro de 
2023, foram pagos R$ 1,65 bilhão 
do Acordo do Fundo Estadual. Des-
se montante, R$ 394 milhões foram 
desembolsados em 2021, R$ 659 mi-
lhões em 2022 e R$ 597 milhões em 
2023.

INSTITUIÇÕES FILANTRÓPICAS

O Governo de Minas também está 
cumprindo em dia o pagamento da 
dívida com as instituições filantrópi-
cas do estado. Até dezembro de 2023, 
foram repassados R$ 266,3 milhões a 
191 hospitais filantrópicos mineiros.

A expectativa é de que, ainda em 
2024, seja quitado o valor de R$ 197 
milhões que segue pendente, anteci-

pando para menos de um ano o paga-
mento que era previsto até 2030.

“As instituições filantrópicas, como 
a Santa Casa, são responsáveis por 
mais de 80% do atendimento aqui em 
Minas Gerais e são fundamentais para 
que o SUS aconteça com qualidade. 
Então é nosso compromisso resolver 
essa dificuldade histórica dos paga-
mentos relacionados à prestação de 
serviços para os hospitais”, destaca o 
secretário de Saúde.

Os valores do pagamento da dí-
vida com as instituições filantrópicas 
foram retirados do Acordo do Fundo 
Estadual de Saúde feito com os muni-
cípios, o que permite maior flexibili-
dade no pagamento dos recursos.

Além do pagamento da dívida, 
Fábio Baccheretti também destaca 
que o Governo de Minas Gerais vem 
cumprindo mensalmente os valores 
repassados aos hospitais, por meio 
dos programas Valora Minas e Opera 
Mais, maior política de cirurgias eleti-
vas da história do estado.

“Tudo isso é importante para 
melhorar o fluxo de caixa e a sobre-
vivência dos hospitais, especialmente 
aqueles que dependem de cada real 
para fechar suas contas e prestar assis-
tência em todas as regiões mineiras. 
Estamos investindo cada vez mais, 
mas também pagando aquilo que 
está atrasado”, conclui o secretário de 
Estado de Saúde.

A Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) fechou o ano 
de 2023 com a execução financeira 
de mais de R$ 9 bilhões, direcionados 
diretamente a ações e projetos com o 
objetivo de melhorar o atendimento 
e o acesso dos mineiros aos serviços 
do Sistema Único de Saúde (SUS), 
cumprindo o mínimo constitucional, 
com aplicação de mais de 12% da ar-
recadação total de impostos estaduais 
na saúde. (Agência Minas)
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O Departamento de Estradas de 
Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) 
deve concluir em cinco dias a recu-
peração de uma ponte na MGC-122, 
no Norte de Minas, interditada após 
a região ser atingida por fortes chu-
vas que comprometeram o encabe-
çamento da estrutura. A ponte passa 
sobre o rio Caititu, no km 238 da 
rodovia, no trecho entre Janaúba e o 

entroncamento da BR-251, que liga 
Montes Claros a Salinas.

Uma equipe técnica do DER-
-MG se encontra no local, desde 
terça-feira (20/2), monitorando a 
situação para iniciar os trabalhos de 
recuperação o mais rápido possível. 
A expectativa é que o serviço de ma-
nutenção seja concluído em cerca 
de cinco dias, dependendo das con-

dições climáticas. As primeiras movi-
mentações para recuperar o local já 
começaram com o empedramento 
do encabeçamento da ponte e des-
locamento de homens e máquinas 
para movimentação do material.

Agentes de fiscalização do DER-
-MG e da Polícia Militar Rodoviária 
estão monitorando o tráfego no 
local, com fluxo proibido nos dois 

sentidos. Os motoristas devem fazer 
o desvio pelas rodovias BR-251 e 
MG-120, passando por Riacho dos 
Machados e o trevo de Porteirinha.

RECUPERAÇÃO FUNCIONAL

O DER-MG iria começar nesta 
quarta-feira (21/2), as primeiras mo-
vimentações realizar para a recupe-

ração funcional de 111 quilômetros 
da MGC-122, no trecho entre o 
entroncamento da BR-251 até Ja-
naúba e Nova Porteirinha, mas esses 
trabalhos só serão iniciados quando 
houver interrupção das chuvas, de-
vido ao volume de precipitações na 
região e questões técnicas de enge-
nharia rodoviária.

Após a conclusão das obras, a 

população da região terá uma MGC-
122 com novo pavimento, nova 
sinalização (horizontal e vertical) e 
sistema de drenagem revisado. Para 
realizar o trabalho, o Governo de Mi-
nas vai investir R$ 88 milhões, den-
tro de um prazo de 12 meses. A obra 
faz parte do Provias, o maior pacote 
de obras em rodovias mineiras da 
última década. 

Chuvas comprometeram encabeçamento da estrutura na rodovia, no trecho entre Janaúba e o entrocamento da BR-251

A Prefeitura de Pirapora e o 
Comitê Municipal das Arboviroses 
após reunião no Centro de Educa-
ção Permanente em Saúde (CEPS), 
informam que está confirmado 
para ser realizado neste sábado, no 
dia 24 de fevereiro, com concen-

tração às 7h da manhã na Praça do 
Coqueirinho, as ações de combate 
ao mosquito da dengue (Aedes Ae-
gypti).

“É importante deixar o material 
a ser recolhido na porta de casa, 
nesta sexta-feira à noite. A ação 

Minas Unida Contra o Aedes conta 
com a Gerência Regional de Saúde, 
Prefeitura de Pirapora, imprensa e 
vários outros parceiros engajados 
no bem-estar da população de Pi-
rapora. Somente com a conscien-
tização da população em realizar 

determinadas tarefas, somado ao 
trabalho eficaz dos profissionais da 
Secretaria de Saúde, comitê das ar-
boviroses e outros aliados compe-
tentes, podemos diminuir os casos 
na cidade”, explicou Mário Cristia-
no da Cunha. (Kelly Cristina)
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)

D
E

F
E

S
A

 
C

I
V

I
L

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

EVANDRO RODNEY 

G
I
L

 
L

E
O

N
A

R
D

I
 
/
 
I
M

P
R

E
N

S
A

 
M

G

MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

PROGRAMA INCENTIVA ARROZ COM CAFÉ

Uma parceria entre Emater-MG, Epamig, Ufla e Embrapa está incen-
tivando o plantio de arroz em consórcio com café em São Sebastião do 
Paraíso. O programa visa reintroduzir Minas Gerais como produtor de 
arroz de terras altas, bem como fortalecer a base alimentar brasileira. 
Os produtores locais demonstram interesse crescente na técnica, com 
resultados animadores e potencial econômico. A prática inovadora 
visa resgatar uma tradição agrícola, promover a sustentabilidade e a 
diversificação produtiva em Minas Gerais. ( Jornal do Sudoeste – São 
Sebastião do Paraíso)

(https://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?codi-
go=216248

CÂMARA HOMENAGEIA O MOTO CLUBE

A Câmara Municipal de Santo Antônio do Aventureiro homenageou 
o Moto Clube Mineiros do Além. A homenagem reconhece o papel cru-
cial do clube na organização do 5º Aventureiro Motofest, evento que 
agora faz parte do calendário oficial da cidade. O evento, marcado para 
os dias 11, 18 e 19 de maio, promove cultura, lazer e impulsiona a eco-
nomia local. O vereador-presidente Marcinho destacou a importância 
do Moto Clube por agregar valor à comunidade e atrair visitantes de 
todo o país. ( Jornal Além Parahyba)

https://www.jornalalemparahyba.com.br/2024/02/camara-munici-
pal-de-santo-antonio-do-aventureiro-vai-homenagear-o-moto-clube-
-mineiros-do-alem-nesta-quarta-feira-dia-21/

 
DOM JUAREZ DELORTO EMPOSSADO BISPO

Em uma cerimônia que contou com a presença de mais de 20 bis-
pos, 150 padres e fiéis da região, Dom Juarez Delorto Secco foi em-
possado como bispo da Diocese de Caratinga. Em sua fala, destacou 
a importância da gratidão e da oração, seguindo o tema do “ano da 
oração” designado pelo Papa Francisco. Além disso, expressou sua dis-
posição em conhecer e caminhar junto com a comunidade, sem planos 
preconcebidos, e pediu orações pelo início de seu ministério. (Diário 
de Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/dom-juarez-delorto-secco-e-em-
possado-bispo-da-diocese-de-caratinga/

 

FATURAMENTO DA INDÚSTRIA TEM ALTA

A pesquisa Index da Fiemg revela que o faturamento da indústria 
geral em Minas Gerais cresceu 3,4% em 2023. O estudo também aponta 
que o nível de emprego teve um dos maiores crescimentos do ano, im-
pulsionando a massa salarial e o rendimento médio real. A expectativa 
da instituição para 2024 é um desempenho moderado da indústria, 
com estímulos do programa Nova Indústria Brasil. Para o economista 
Gelton Pinto Coelho, o programa é visto como inovador, com metas 
claras e garantias públicas para investimentos, focando na expansão da 
indústria brasileira. (Edição do Brasil – Belo Horizonte)

https://edicaodobrasil.com.br/2024/02/16/faturamento-da-indus-
tria-mineira-registrou-alta-de-34-em-2023/)

 
BOMBEIROS TREINAM BRIGADA DO UNIFOR

Bombeiros da 4ª Companhia em Formiga ministraram treinamento 
de Formação de Brigada para 60 funcionários do Unifor- MG (Centro 
Universitário de Formiga). O objetivo foi capacitar os profissionais para 
atuarem na prevenção, abandono de edificações, combate a incêndios 
e prestação de primeiros socorros dentro do campus. O treinamento 
ocorreu nos dias 15 e 16 de fevereiro e foi realizado em duas turmas de 
30 alunos treinados no nível básico. (O Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/bombeiros-ministram-treina-
mento-de-formacao-de-brigada-a-funcionarios-do-unifor)

 
MGS LANÇA PROJETO SOCIAL

“Vibrando®  com o próximo” é um projeto lançado pela Pruftech-
nik MGS Brasil com o apoio do Diretor Emiliano Braga e do Gerente 
de Produtos Rodrigo Rodrigues. O projeto social inclui campanhas de 
doação de sangue, arrecadação de alimentos, doação de agasalhos, visi-
tação e reforma em instituições filantrópicas. A iniciativa visa estimular 
a solidariedade e ajudar pessoas com necessidades emergenciais. O Di-
retor Emiliano Braga destaca a importância do engajamento em ações 
sociais alinhadas ao propósito e princípios da empresa. (O Observador 
– Pedro Leopoldo)

https://jobservador.wordpress.com/2021/07/12/pruftechnik-mgs-
-brasil-lanca-o-projeto-social-vibrando%ef%b8%8f-com-o-proximo/)

 
CITRICULTORES PAULISTAS FOGEM PARA MINAS

Devido aos desafios impostos pelo greeling, produtores de laranja 
de São Paulo migram para Minas Gerais, especificamente para a região 
de Campo das Vertentes. O greening, doença bacteriana, afeta a produ-
ção de laranja no Brasil desde 2004. A migração ocorre por causa do 
clima ameno e da menor concentração de pomares que facilitam a pro-
dução de frutas de qualidade. A região já possui cerca de 4 mil hectares 
plantados com citros, indicando um rápido crescimento da citricultura. 
(Folha Regional – Muzambinho)

https://afolharegional.com.br/noticias/citricultores-paulistas-fo-
gem-para-minas-gerais-por-causa-do-greening/

ASCOM HDG

DIVULGAÇÃO

Ruas das lavouras de cafés já estão tomadas pelos pés de 
arroz. Cereal deve ser colhido ainda neste mês

HDG recicla mais de 20 toneladas 
de resíduos em 2023; crescimento 
foi 36% superior a 2022

Município institui a Semana de 
Prevenção ao Bullying

Exposição gratuita traz proposta 
de experiência imersiva ao Centro 
Cultural

O Projeto de Sustentabilidade 
Hospitalar (PSH), visando à res-
ponsabilidade socioambiental den-
tro do Hospital Dilson Godinho 
(HDG), apresentou resultados po-
sitivos dos indicadores gerados em 
todo o ano passado, para o geren-
ciamento dos resíduos recicláveis, 
dentro do Plano de Gerenciamento 
de Resíduos em Serviços de Saúde 
(PGRSS) e o comparativo entre os 
anos de 2022 e 2023.

Foram 14.874 toneladas de resí-
duos recicláveis recolhidos dentro 
da ambiência do HDG em 2022. 
Este número saltou para 20.217 to-
neladas, no ano passado. Entre Ja-
neiro e dezembro de 2023, ocorreu 
um aumento do PSH, em 36% em 
relação ao mesmo período do ano 
anterior. 

Dentre os materiais reciclados 
em 2023 estão: papelão (12.196), 
papel (4.027), sucata: fraco/plástico 
(2.635), sucata: ferro/aço (1.359), o 
que totalizou 20.217 toneladas. 

No mesmo período de 2022 
foram: papelão (10.345), sucata: 
ferro/aço (1.924), papel (1.443), su-
cata: fraco/plástico (1.126), o que 
totalizou 14.874 toneladas. 

No primeiro ano de implantação 
do projeto, entre maio e dezembro 
de 2020, foram contabilizadas 5,5 
toneladas de materiais reciclados. 
Em 2021, foram 9,1 toneladas rea-

proveitadas.

SUSTENTABILIDADE E MEIO 
AMBIENTE

O engenheiro ambiental Samuel 
de Carvalho Barbosa, coordenador 
do Serviço Especializado em Enge-
nharia de Segurança, Medicina do 
Trabalho e Meio Ambiente (SES-
MT), explica que o setor de Gestão 
Ambiental é essencial para garantir 
que os hospitais operem de forma 
sustentável, protegendo a saúde 
das pessoas e do meio ambiente, 
ao mesmo tempo em que cumprem 
suas obrigações legais, através de 
regulamentações ambientais.

“O alcance do Projeto de Sus-
tentabilidade Hospitalar (PSH) é 
notável dentro do HDG. As ações 
de redução dos resíduos perigosos, 
e adoção de projetos sustentáveis 
para inclusão de práticas de recicla-
gem, mantendo sempre vigente o 
Plano de Gerenciamento de Resídu-
os em Serviços de Saúde agregam 
valor às empresas participantes”, 
explica o coordenador. 

Samuel Barbosa ressalta que o 
Projeto de Sustentabilidade Hospi-
talar desperta diariamente, cons-
cientizar os colaboradores do HDG 
sobre a importância da reciclagem 
e o seu impacto no meio ambiente.

“O alcance do PSH tem nos sur-

preendido e a adesão dos colabora-
dores também. Os colaboradores 
são incentivados a todo o tempo 
na prática, a separar e reciclar, im-
plementando um sistema de segre-
gação de resíduos para separar ma-
teriais recicláveis, tais como papel, 
plástico, resíduos não recicláveis, 
viabilizando a reciclagem local para 
garantir que esses materiais sejam 
coletados e processados de forma 
adequada, reduzindo o desperdício, 
promovendo a conscientização entre 
os funcionários, pacientes e visitan-
tes”, destaca.

CAMPANHAS EDUCATIVAS

O Plano de Gerenciamento de 
Resíduos em Serviços de Saúde, por 
meio da reciclagem e da redução do 
desperdício, realiza campanhas edu-
cativas e oferece treinamentos para 
incentivar as práticas sustentáveis 
dentro do HDG. 

Por meio do monitoramento e 
avaliação são estabelecidas metas 
de sustentabilidade com acompa-
nhamento regular do progresso, vi-
sando garantir ainda mais melhorias 
aos processos e a responsabilidade 
socioambiental. 

O PGRSS ainda realiza avaliações 
periódicas do programa para identi-
ficar áreas de melhoria e programar 
medidas corretivas conforme se fizer 

necessário. “Em suma, trata-se de 
um programa de sustentabilidade 
hospitalar que incorpora gestão am-
biental e reciclagem para reduzir o 
impacto ambiental do setor de saúde 
e promover práticas mais sustentá-
veis no cuidado com a saúde dentro 
de uma gestão responsável e am-
biental”, finalizou Samuel Barbosa. 

PROCESSO DE RECICLAGEM

O viés principal do PSH é o pro-
cesso de reciclagem de materiais 
como papel branco, papel misto, 
papelão, plástico, frascos, sucatas de 
aço, ferro e alumínio, gerados den-
tro das dependências do Hospital 
Dílson Godinho. 

O Projeto visa a redução do des-
carte de resíduos que podem ser in-
cluídos a outros processos, evitando 
assim volume em aterros controla-
dos.

O Plano de Gerenciamento de 
Resíduos em Serviços de Saúde 
(PGRSS) é um documento técnico 
passível de fiscalização por parte da 
Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa). 

Nele, o PSH é estratificado em 
duas vertentes descritas como ges-
tão de resíduos – com redução de 
geração de resíduos – e gestão de 
materiais, com redução no gasto 
com materiais. (Ascom HDG)

O bullying é uma forma de inti-
midação sistemática definida como 
“todo ato de violência física ou psi-
cológica, intencional e repetitivo, 
que ocorre sem motivação eviden-
te, praticado por indivíduo ou gru-
po, contra uma ou mais pessoas, 
com o objetivo de intimidá-la ou 
agredi-la, causando dor e angústia 
à vítima, em uma relação de dese-
quilíbrio de poder entre as partes 
envolvidas”, de acordo com a Lei Fe-
deral nº 13.185, de 6 de novembro 
de 2015, que instituiu o Programa 

de Combate à Intimidação Sistemá-
tica (Bullying).

Na terça-feira (20), o prefeito 
Humberto Souto sancionou a Lei 
Municipal nº 5.654, que institui a 
Semana de Orientação, Prevenção 
e Conscientização sobre o Bullying 
no município de Montes Claros. De 
acordo com o texto da lei, as ativi-
dades referentes à Semana deverão 
ser realizadas no início do ano leti-
vo nas escolas públicas municipais.

A Semana de Orientação, Pre-
venção e Conscientização Sobre 

o Bullying tem como objetivos: 
oferecer aos munícipes informa-
ções sobre o bullying, suas causas, 
meios de prevenção e tratamento; 
combater a ocorrência; informar 
meios de denúncia; a busca de tra-
tamento para os que forem alvo do 
bullying e tratamento e conscien-
tização daqueles que o praticam; 
fomentar medidas governamentais 
a serem difundidas em escolas do 
município visando a prevenção de 
novos casos; e incentivar escolas e 
faculdades a tomarem medidas que 

previnam a ocorrência do bullying 
com os seus alunos.

Durante as comemorações da 
Semana de Orientação, Prevenção 
e Conscientização Sobre o Bullying 
serão realizadas campanhas publi-
citárias e institucionais visando a 
conscientização da população so-
bre o assunto. A lei entra em vigor 
na data de sua publicação e será re-
gulamentada pelo Poder Executivo 
no prazo de 30 dias após sua publi-
cação, a qual se deu nesta quarta-
-feira (21). (Attilio Faggi)

Está em exposição, nestas quarta (21) e 
quinta-feira (22), no Centro Cultural Hermes de 
Paula, a exposição “Mundo Preto e Branco Colo-
rido”, da artista plástica Luana Z.

Quem visitar a exposição poderá apreciar a 
obra da artista, que tem inspiração, sobretudo 
na literatura de cordel.

Artista plástica e digital, Luana Z traz uma 
proposta de experiência imersiva, onde o visi-
tante ajuda a compor a exposição, interagindo 
diretamente com ela. A mostra ainda contempla 
uma sala sensorial, onde as produções podem 
ser tocadas e sentidas.

Os interessados na exposição podem visitar 
o Centro Cultural Hermes de Paula nos dias 21 e 
22, das 17 às 21 horas. (Bruno Albernaz)

    SUSTENTABILIDADE HOSPITALAR
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SES-MG disponibiliza R$ 12,3 mi ao 
Norte de Minas para a redução da fila

Investimentos encurtam as distancia 
no tratamento
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Com repasse de recursos pre-
vistos para acontecer a partir des-
te mês, mediante apresentação da 
produção de serviços prestados, a 
macrorregião de saúde do Norte 
de Minas está sendo contemplada 
com a disponibilização de mais de 
R$ 12,3 milhões para a implemen-
tação do Plano Estadual de Redu-
ção de Filas de Cirurgias Eletivas. 
Dados do sistema de regulação 
SUSFácil/MG apontam que há cer-
ca de 36 mil pacientes aguardando 
por cirurgias no Norte de Minas e a 
previsão é de que os procedimen-
tos sejam realizados em 24 muni-
cípios.

A prorrogação do Plano Esta-
dual para este ano está prevista na 
Deliberação 4.569, da Comissão 
Intergestores Bipartite do Siste-
ma Único de Saúde – (CIB-SUS), 
publicada dia 30 de janeiro. Para 
Minas Gerais o Ministério da Saúde 
está disponibilizando investimen-
to superior a R$ 120,4 milhões. A 
alocação de valores aos municípios 
executores considera o histórico 
de produção de cirurgias eletivas 
de média e alta complexidade, 
a fila declarada de pacientes e a 
Programação Pactuada Integrada 
– (PPI). 

O coordenador de regulação 
da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros – (SRS), 
Cleiton Francis Carnielle explica 
que “os municípios executores de 
cirurgias eletivas deverão realizar 
os procedimentos para a popula-
ção própria e referenciada, tendo 
como premissa os pactos estabe-
lecidos nas microrregiões e na 

macrorregião de saúde, bem como 
os laudos cadastrados na fila de 
espera do SUSfácil. Para os muni-
cípios que não utilizam o SUSfácil 
os gestores deverão considerar a 
fila cadastrada nos sistemas cor-

respondentes de gestão dos quais 
fazem uso e que tem as informa-
ções compartilhadas com a Secre-
taria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais – (SES-MG)”.

A liberação de numeração 

específica de Autorização de In-
ternação Hospitalar – (AIH) e de 
Autorização de Procedimentos Am-
bulatoriais – (APAC) será limitada 
para a execução de procedimentos 
listados na Deliberação 4.569, no 

período compreendido de janeiro 
a dezembro deste ano, até que seja 
esgotado o recurso financeiro. 

Ainda de acordo com a Coor-
denação de Regulação da SRS, as 
cirurgias múltiplas e sequenciais 

serão aceitas no processamento 
do Sistema de Informações Hospi-
talares – (SIH), desde que ao me-
nos um dos procedimentos princi-
pais informados esteja previsto na 
Deliberação 

Para 14 municípios que inte-
gram a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros, que ao todo 
compreende 54 localidades, estão 
sendo disponibilizados mais de 
R$ 9,9 milhões para a realização 
de cirurgias eletivas. Os valores 
estão distribuídos da seguinte 

forma: Montes Claros (R$ 7,5 
milhões); Janaúba (R$ 627 mil); 
Taiobeiras (R$ 388,8 mil); Bocaiu-
va (R$ 383 mil); Salinas (R$ 307,3 
mil); Coração de Jesus (R$ 251,6 
mil); Francisco Sá (R$ 115,6 mil); 
Porteirinha (R$ 100 mil); Monte 
Azul (R$ 78,9 mil); Rio Pardo de 
Minas (R$ 56,2 mil); Espinosa (R$ 

45,5 mil); São João do Paraíso (R$ 
40,4 mil); Grão Mogol (R$ 27,9 
mil) e Mirabela (R$ 21,7 mil).

Para o atendimento de de-
mandas de pacientes residentes 
em 25 municípios que integram 
a área de atuação da Gerência 
Regional de Saúde de Pirapora – 
(GRS) a previsão é de que sejam 

investidos mais de R$ 1,6 milhão. 
Os valores estão divididos da se-
guinte forma: Manga (R$ 432,7 
mil); Brasília de Minas (R$ 427,4 
mil); Januária (R$ 409,2 mil); São 
Francisco (R$ 136 mil); São João 
da Ponte (R$ 131,7 mil); Urucuia 
(R$ 95,7 mil) e Montalvânia (R$ 
24,3 mil).

Outros R$ 713 mil estão sen-
do disponibilizados para a imple-
mentação do Plano Estadual de 
Redução de Filas de Cirurgias Ele-
tivas contemplando pacientes de 
sete municípios da área de atuação 
da GRS de Pirapora. Estão previs-
tos R$ 519,8 mil para Pirapora; R$ 
162,6 mil para Várzea da Palma e R$ 

30,5 mil para Buritizeiro.
Cleiton Carnielle observa que 

“compete a cada município realizar 
o monitoramento da execução do 
recurso federal, pois não há previ-
são de custeio estadual ou Federal 
caso ocorra eventual extrapolamen-
to na realização de cirurgias eleti-
vas”. (Pedro Ricardo)

   CIRURGIAS ELETIVAS
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Ensino em Tempo Integral será 
implantado na rede municipal

Prefeitura abre novo chamamento de 
profissionais da Educação para o ano letivo 
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A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação (SME), iniciou os 
preparativos para a implantação 
do Programa Educação Ampliada 
em Tempo Integral (PEATI) nas 
unidades de ensino do município. 
Nessa quarta-feira (21), a equipe 
pedagógica da SME reuniu direto-
res e supervisores para discutir as 
diretrizes e traçar o

planejamento para efetivação 
do programa.

Conforme a secretária munici-
pal de Educação, professora Rejane 
Veloso, o Ensino em Tempo Inte-
gral será iniciado a partir de março 
em todas as unidades escolares que 
dispuserem de espaço para as ativi-
dades. “Para as unidades que não 
tiverem estrutura, será realizado o 
tempo semi-integral, em dias alter-
nados, com aulas ministradas no 
contraturno de estudo do aluno. 
Estamos visitando as escolas para 
avaliá-las e fazer o planejamento de 
acordo com as condições de cada 
unidade”, completa.

Ainda de acordo com a secretá-
ria, o objetivo é possibilitar que os 
estudantes permaneçam mais tem-
po na escola e se desenvolvam inte-
gralmente por meio de uma grade 
de cursos e atividades complemen-

tares ao aprendizado curricular. 
“Os estudantes serão acompanha-
dos por profissionais que atuarão 
diretamente no programa, e as 
ações pedagógicas serão monitora-
das durante todo o ano letivo. Em 
cada unidade de ensino onde o PE-
ATI for implementado, haverá um 
professor especialmente designado 
pela equipe gestora para exercer 
a função de ‘Professor Articulador 
da Educação em Tempo Integral’ “, 
explica.

Segundo a gerente de Ensino 
em Tempo Integral, Kátia Simone 
de Almeida Melo Reis, a proposta 
prevê que, semanalmente, os estu-
dantes, tanto da Educação Infantil 
quanto do Ensino Fundamental, 
realizem seis horas/aula de oficinas 
obrigatórias e, no mínimo, nove 
horas/aula de oficinas eletivas.

Kátia Simone explica que para 
os estudantes da Educação Infantil 
os conteúdos terão foco no cam-
po de experiências, associando 
interações e brincadeiras, visando 
prioritariamente a socialização, a 
ludicidade, o brincar e o educar. 
Já os componentes curriculares do 
Ensino Fundamental Anos Iniciais 
e Finais irão priorizar a proficiên-
cia na leitura, escrita e o raciocínio 
lógico, seguidos da capacidade de 

resolver situações problema, de-
safios, performance cinestésica e 
criatividade.

Para isso, de acordo com a ge-
rente, cada instituição de ensino 

deverá selecionar, entre as oficinas 
de caráter eletivo, aquelas que vão 
ao encontro das demandas aponta-
das no Projeto Pedagógico Escolar 
(PPE) e que serão obrigatórias a 

todos os estudantes. “As disciplinas 
eletivas a serem desenvolvidas no 
PEATI são uma oportunidade de

diversificar as experiências es-
colares com vistas a aprofundar, 

enriquecer e ampliar os estudos 
relacionados às áreas do conheci-
mento contempladas na Base Na-
cional Comum Curricular”, ressal-
ta. ( Jerusia Arruda)

Dando continuidade ao chama-
mento de pessoal para atendimento 
ao Sistema Municipal de Educação 
no ano letivo 2024, a Prefeitura de 
Montes Claros, por meio da Secre-
taria Municipal de Educação, abriu 
novo cronograma de aceitação de 
vagas aos candidatos habilitados, 
conforme lista de classificação na 

Seleção Pública Simplificada Edital 
nº 01/2022.

O sistema será aberto a partir das 
14 horas desta quarta-feira, 21 de fe-
vereiro, e o candidato deverá obser-
var seu período de aceitação de vaga 
específico, gerado automaticamente, 
conforme classificação e o limite dis-
ponível de vagas.

Nesta fase, são disponibilizadas 
vagas para os seguintes cargos: As-
sistente Social; Psicólogo; Intérprete 
de Libras; Supervisor Pedagógico da 
Educação; PEB I: Professor e Sala de 
Recursos Multifuncionais; PEB II: Ar-
tes, Ciências, Educação Física, Edu-
cação Religiosa, Geografia, História, 
Língua Portuguesa e Literaturas, Lín-

gua Inglesa e Matemática; Auxiliar 
de Secretaria de Educação Básica; 
Auxiliar de Docência; Inspetor de 
Alunos; e Técnico de Informática.

O processo é realizado pela Pla-
taforma Saber e poderá ser acessado 
pelo link: https://saber.montescla-
ros.mg.gov.br/

As novas convocações para os car-

gos do processo seletivo obedecerão 
a carga horária e diretrizes dispostas 
em Lei Complementar nº 115, de 6 
de Dezembro de 2023. Caso o can-
didato deixe de realizar aceitação 
de vaga, de forma a comprometer 
a possibilidade de preenchimento 
de todas as vagas disponíveis no 
mesmo chamamento, poderão ser 

habilitados novos candidatos para 
aceitação, seguindo a classificação 
e respeitando regras para PCD. A 
relação de vagas disponíveis para 
aceitação e informações pertinentes 
ao processo estão disponíveis aos 
candidatos na Plataforma SABER, 
na Central de Seleção e Chamamen-
to Público.
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A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), nessa quarta-feira (21), 
prendeu em flagrante um homem, 
de 27 anos, por adulteração de sinal 
identificador de veículo automotor 
e posse irregular de arma de fogo, 
em Montes Claros. A ação visa à 
repressão qualificada de uma orga-
nização criminosa responsável pela 
introdução de veículos clonados no 
município.

O delegado Diego Flávio Carva-
lho informa que há alguns meses 
a 4ª Delegacia de Polícia Civil em 
Montes Claros investiga a entrada 
de veículos furtados de outras ci-
dades e até de outros estados em 
Montes Claros. Esses automóveis, 

conforme explica o delegado, fo-
ram adulterados para que pudes-
sem circular sem levantar suspeitas.

Com a investigação avançada, a 
equipe da PCMG identificou um ve-
ículo suspeito, por meio de serviço 
de inteligência policial, resultando 
na abordagem do motorista. Após 
o procedimento, os investigadores 
entraram em contato com o pro-
prietário do veículo, em São Paulo, 
o qual revelou que o carro apreen-
dido era um clone.

Depois que o suspeito foi preso, 
os policiais se deslocaram até a re-
sidência dele, onde apreenderam 
uma arma de fogo e munições, bem 
como documentos e mais de R$ 2 

mil em dinheiro, que, em tese, in-
dicam a prática de agiotagem. No 
local, ainda, foram recolhidos dois 
aparelhos celulares, que serão peri-
ciados, e toda prova colhida anexa-
da na investigação em trâmite.

O delegado salienta que as apu-
rações avançam visando identificar 
a origem do carro apreendido e 
também outros suspeitos. “As apre-
ensões realizadas, além de enfra-
quecer o grupo criminoso, manda 
um recado para aqueles que vierem 
adquirir veículos clonados” pontua 
Diego.

Após os trabalhos de polícia ju-
diciária, o suspeito foi encaminha-
do ao sistema prisional.

A Receita Federal, após traba-
lhos de cruzamento de dados, 
monitoramento e vigilância, re-
teve novo ônibus de turismo na 
manhã dessa quarta-feira (21), na 
altura do km 375 da BR-135, na 
entrada de Montes Claros. Duran-
te a abordagem, servidores da RFB 
constataram grande acúmulo de 
mercadorias de origem estrangei-
ra no interior do veículo. Devido 
a fortes indícios de irregularidade 
na importação, coube aos agen-
tes a retenção das mercadorias e, 
também, do próprio veículo.

Essa é a segunda vez, em me-
nos de 15 dias, que a Receita 
Federal precisou adotar procedi-
mento semelhante. No último dia 
08, outro veículo havia sido abor-
dado e apreendido nas mesmas 
condições. O valor estimado em 
mercadorias, dessa vez, é de, pelo 
menos, R$ 200 mil. As mercado-
rias tinham com provável destino 
o comércio irregular praticado em 
Montes Claros e região, algo que 
vem causando grandes prejuízos à 
economia local e à saúde e segu-
rança da população.

Tanto o ônibus, como os pro-
dutos, em sua maioria eletrônicos 
e utensílios, foram encaminhados 

ao Depósito de Mercadorias Apre-
endidas da Receita Federal em 
Montes Claros. A retenção do veí-
culo é prevista em lei, na medida 
em que, quando abordados pela 
Receita Federal, ficou constatado 
que as mercadorias eram de pro-
cedência estrangeira e estavam 
desacompanhados de documen-
tos fiscais, como o conhecimen-
to de transporte. É obrigação do 
transportador apresentar os docu-
mentos fiscais correspondentes às 
mercadorias.

Um procedimento administra-
tivo está sendo instaurado, mo-
mento em que a empresa poderá 
apresentar sua eventual manifes-
tação e defesa. Se comprovadas 
as irregularidades, poderá ser de-
cretada a pena de perdimento dos 
produtos e, até mesmo, do pró-
prio veículo. Além disso, ao final 
do procedimento, é possível que 
seja lavrada uma representação 
fiscal para fins penais endereçada 
ao Ministério Público Federal con-
tra a empresa e seus responsáveis, 
que poderão responder criminal-
mente pelos seus atos.

A ação faz parte do trabalho 
de monitoramento que vem sen-
do realizado pela RFB e forças 

policiais nas principais estradas 
do Norte de Minas. Por meio de 
análises de risco e cruzamento de 
dados fiscais, a Divisão de Vigilân-
cia e Repressão ao Contrabando 
e Descaminho da Receita Federal 
passa a acompanhar a movimen-
tação de veículos e pessoas pelas 
estradas que apresentam indícios 
de prática de ilícitos, como o con-
trabando e o descaminho. Passo 
seguinte, são alvo de abordagens.

Quais os possíveis destinos a 
serem dados a esses produtos e 
ao veículo, caso aplicada a pena 
de perdimento?

A legislação estabelece que, 
uma vez dada a pena de perdi-
mento, caberá à Receita Federal 
dar alguma destinação a esses 
produtos. Entre as alternativas es-
tão a destruição, no caso daque-
les produtos cuja importação seja 
proibida. O mesmo destino deve 
ser dado aos simulacros de arma 
de fogo e aos cigarros. Em Minas 
Gerais, incluindo Montes Claros, 
há diversos projetos da Receita 
Federal em parceria com institui-
ções de ensino que vêm possibi-
litando a destruição sustentável 

PC prende homem em ação de combate à 
clonagem de veículos em Montes Claros

RF retém ônibus com mercadorias com 
indícios de importação irregular

Homem é preso 
suspeito de atirar na 
casa de policial militar

Idoso morre após ser 
atropelado por carro 
em avenida de Montes 
Claros
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   MONTES CLAROS

de alguns desses itens. O cigarro, 
por exemplo, vem sendo transfor-
mado em adubo, e os receptores 
ilegais de sinal de tv em micro-
computadores, posteriormente 
doados a escolas públicas.

Poderão ser adicionados tam-
bém a leilão aberto ao público. 
A renda deverá ser revertida aos 
cofres públicos, sendo utilizado 
no orçamento da seguridade so-
cial, na prestação de serviços e na 

execução de políticas públicas.
Outra opção é a incorporação 

ao patrimônio de órgãos e enti-
dades da administração pública 
da União, dos estados e dos mu-
nicípios. Instituições de ensino, 
órgãos policiais e hospitais estão 
entre os mais beneficiados, que 
passam a contar com equipamen-
tos necessários à execução de suas 
atividades. Veículos e eletrônicos 
estão entre os itens que mais são 

doados a essas entidades.
Por fim, há também a opção de 

que tais mercadorias sejam doa-
das a organizações da sociedade 
civil organizada (entidades filan-
trópicas). Nesse caso, quando 
possível, tais itens podem passar 
a ser utilizados nas atividades da 
entidade ou mesmo na realização 
de bazares, de forma a obter re-
cursos para investimentos na en-
tidade.

Um homem, de 35 anos, foi preso 
preventivamente por suspeita de ati-
rar na casa de um policial militar em 
Matias Cardoso. Ele foi localizado em 
Jaíba.

Segundo informações divulgadas 
pela Polícia Civil nesta quarta-feira 
(21), os fatos ocorreram no dia 4 de 
fevereiro. O homem atirou no muro 
e no portão da residência, que ficou 
com várias marcas causadas pelos 

disparos.
“Preliminarmente, a investigação 

apontou que o crime foi motivado 
por uma abordagem da vítima ao 
homem, quando estava trabalhando”, 
detalhou a PCMG.

No dia em que os tiros foram da-
dos, o imóvel estava vazio, já que o 
policial tinha viajado com a família. 
Após disparar, o suspeito fugiu de 
moto.

“Sobre os fatos, o militar contou 
que teria abordado o suspeito em al-
gumas ocasiões enquanto trabalhava 
e, em todas elas, ele teria agido de for-
ma hostil durante os procedimentos 
policiais.”

O homem já foi encaminhado ao 
sistema prisional. Ele é investigado 
com base no crime previsto no artigo 
15 da lei 10.826, que trata de disparo 
de arma de fogo em lugar habitado.

Um idoso, de 81 anos, mor-
reu após ser atropelado por um 
carro no bairro Edgar Pereira, em 
Montes Claros, na noite dessa ter-
ça-feira (20).

Celso Fernando Martins Cas-
tilho chegou a ser socorrido por 
uma equipe do Samu com trau-
matismo cranioencefálico e fratu-

ra exposta. Ele foi levado para a 
Santa Casa e morreu após receber 
atendimento médico.

Segundo a Polícia Militar, o 
motorista do veículo contou 
que transitava pela avenida João 
XXIII, quando o idoso atravessou 
a via. O condutor disse que cho-
via no momento, os vidros do car-

ro estavam embaçados e, por isso, 
ele não viu o pedestre.

A PM informou que o motoris-
ta permaneceu no local e prestou 
toda assistência necessária ao 
idoso. Uma testemunha disse aos 
militares que o idoso era surdo e 
mudo e tinha dificuldades de lo-
comoção.
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Projeto ‘Recriar’ e a Novo Nordisk se 
unem para oferecer Bolsas de Estudo 
em escola

Prefeitura e UnifipMoc – Afya 
assinam acordo que garante 
desconto para servidores

Prefeitura faz parcerias 
para garantir o acesso à 
água em comunidades 
rurais

O projeto ‘Recriar’ da Escola SESI Montes Cla-
ros ganha um impulso significativo com a cola-
boração do Site Montes Claros da Novo Nordisk. 
Juntos, estão oferecendo 30 bolsas de estudo inte-
grais, uma iniciativa que visa beneficiar 90 alunos 
de famílias de baixa renda na região.

A generosidade dessas bolsas é ampliada pela 
Escola SESI, que duplicou o número original-
mente doado, demonstrando um compromisso 
inabalável com a educação acessível e inclusiva. 
Uma parcela dessas bolsas será reservada especi-
ficamente para dependentes de funcionários do 
Site Moc, enquanto o restante estará disponível 
para membros da comunidade local.

As inscrições estão abertas até o dia 25 de fe-
vereiro de 2024, com 58 bolsas gratuitas destina-
das a alunos do 1° ano do Ensino Médio. O foco 
principal recai sobre aqueles em situação socioe-
conômica desafiadora, proporcionando-lhes uma 
oportunidade valiosa de transformar suas vidas 
por meio da educação.

Para se inscrever e participar desse programa 
transformador, os interessados podem acessar o 
link: Portal do Candidato SESI Montes Claros.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Desenvol-
vimentos Social, realizou convênio, 
através de Chamamento Público, 
com a UnifipMoc Afya, com o obje-
tivo de oferecer para os servidores 
públicos (efetivos e contratados), 
além dos dependentes diretos, 
descontos em cursos universitários 
(exceto Medicina), na modalidade 
presencial, em um dos campi de 
Montes Claros.

O secretário de Desenvolvimen-
to Social, Aurindo Ribeiro, assinou 

nessa quarta-feira (21), o contrato 
entre a Prefeitura de Montes Claros 
e a UnifipMoc Afya,  permitindo 
desconto de 40% para os funcioná-
rios da prefeitura, contratados ou 
efetivos, e seus dependentes, que 
ingressarem na instituição de ensi-
no.

O convênio tem por objetivo a 
cooperação institucional entre a 
faculdade e a Prefeitura de Montes 
Claros na integração para oferecer 
ao servidor público novas possibili-
dades para o mercado de trabalho, 

garantindo a oferta de bolsas de es-
tudos nos cursos ofertados pela fa-
culdade com concessão de descon-
tos nas mensalidades. O benefício 
abrange todos os cursos de gradua-
ção e até pós-graduação (exceto Me-
dicina), garantindo aos servidores 
públicos municipais e dependentes 
bolsas de estudos para propiciar 
acesso à educação superior e ao de-
senvolvimento social e cultural.

Aurindo Ribeiro destacou que 
esse é mais um passo dado no 
avanço das conquistas para os 

servidores. “O objetivo do prefei-
to Humberto Souto é melhorar a 
vida das pessoas. E esse convênio 
é a oportunidade dos servidores se 
especializarem, seja na sua área ou 
até mesmo proporcionando novos 
desafios, por meio do incentivo ao 
acesso à graduação. Sem contar que 
pensamos até nas famílias, que tam-
bém poderão usufruir da parceria e 
fazer os cursos oferecidos pela Ins-
tituição com o mesmo desconto nas 
mensalidades”, explicou o secretá-
rio. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
vai apoiar a execução de projetos 
de captação, distribuição e manu-
tenção de água nas regiões rurais 
da cidade que ainda não dispõem 
do acesso adequado ao líquido. 
Serão beneficiadas pelo edital da 
Prefeitura 25 comunidades rurais 
com população entre 24 e 91 fa-
mílias, como é o caso de Lagoa 
dos Freitas e Olhos d’Água. O 
objetivo específico da parceria é 
garantir o acesso à água de qua-
lidade para consumo humano em 
domicílios de famílias de baixa 
renda localizados na área rural.

As propostas das organizações 
da sociedade civil serão avaliadas 
por uma comissão da Secretaria 
de Agricultura em relação à sua 

adequação, consistência, coerên-
cia, articulação, exequibilidade, 
atendimento exclusivo ao públi-
co prioritário, relevância social e 
portfólio do proponente. A pre-
visão é que o resultado prelimi-
nar seja divulgado no dia 12 de 
março.

O Município repassará para 
cada entidade associativa rural 
cadastrada na Secretaria Munici-
pal de Agricultura o valor de até 
0,8 Unidade de Referência Fiscal 
de Montes Claros (UREF-MC) por 
família beneficiada, abrangendo 
as despesas de operação, manu-
tenção e consumo de energia, 
conforme a Lei nº 4.595, de 6 de 
maio de 2013. Nas comunidades 
rurais em que houver escola ou 

posto de saúde será acrescido 
o valor de 0,8 UREF-MC a cada 
1.000 litros de água consumidos 
por estas unidades.

As inscrições poderão ser 
realizadas, pessoalmente, até a 
próxima segunda-feira, 26, entre 
8 e 18 horas, na sede da Secreta-
ria de Agricultura, na rua Carlos 
Paulino Cardoso, nº 401, no bairro 
Vila Exposição. O edital pode ser 
acessado no site da Prefeitura de 
Montes Claros pelo link https://ad-
min.montesclaros.mg.gov.br/uplo-
ad/marcoregularorio/files/secoes/
EDITAL_CHAMAMENTO_PUBLI-
CO/2023/AGRICULTURA/CHA-
MAMENTO%20PUBLICO%20
AGRICULTURA%20VERSAO%20
FINALdoc.pdf. (Attilio Faggi)
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Giovanni explica sua história para Marcos, e conclui que o rapaz é filho de Helena e 
Bruno. Jonas questiona Ísis sobre sua mudança para a Austrália. Taís discute com Pedro 
por conta de seus ciúmes. Giovanni e Marcos confrontam Sérgio, Míriam e Helena. Lara 
promete tentar confiar em Mário. Helena expulsa Míriam de sua casa. Giovanni revela toda 
a verdade para Jonas, e pai e filho se emocionam. Míriam descobre que Sérgio é o pai de 
Ísis. Marcos procura Míriam.

Barreto leva Merreca para a delegacia. Heitor pede a ajuda de Fiel com as notí-
cias nas redes sociais. Pascoal fica satisfeito com a denúncia contra Heitor. Preciosa 
defende Heitor diante da imprensa, e ele se surpreende. Alícia entrevista Mercedes 
e Lampião. Jefinho, Selena e Soraya fazem uma linda apresentação na TV. Luna fala 
com Merreca na delegacia. Rebeca convida Miguel para fazer uma consultoria em sua 
investigação. 

RESUMO DE Novelas
Teca decide continuar à procura de Du. Buba provoca um acidente de carro e atinge 

Teca. A menina não aceita ir para o hospital, apesar da insistência de Buba. Joana agradece 
a Padre Santo e ao Pastor Lívio pela acolhida na fazenda de Egídio. Buba leva Teca a sua 
casa para cuidar dos ferimentos da jovem. José Inocêncio manda João Pedro se livrar de 
Damião e demiti-lo. Eliana vai até a casa de Buba tirar satisfações, e Eriberto a repreende. 
João Pedro enfrenta José Inocêncio e contrata Damião para cuidar de suas terras. 

Amanda fala para Mariana que Bernardo foi o doador de Teo. Karen finge querer 
ajudar a irmã para sabotar o desfile. Telma encontra Mauro no elevador e ironiza a 
relação dele com Mariana. Amanda diz a Bernardo que ele passou dos limites dando 
uma chuteira a Téo. Romeu diz a Téo que sente falta dele no CEC. Telma chama 
Mariana de sonsa por sempre prejudicar os relacionamentos dela.

Wanessa Camargo pegou empréstimo 
alto antes de entrar no ‘BBB 24’. Saiba 
qual foi o motivo!

Alexandre Correa pede pensão para Ana 
Hickmann e é detonado por internautas: 
‘Uma carteira de trabalho para esse senhor’
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Exame hu-
milhante
em peni-
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nho: dedo
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Finaliza-
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petacular
de lutas
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comum 

em quedas

Ato Insti-
tucional
(sigla)

Mentir,
como no
jogo de
pôquer 

Um dos
sinto-

mas de
gravidez

Reação à
boa piada

Alteração
em um

projeto de
lei (jur.)

Elisângela
Adriano,
ex-atleta
brasileira

Cartunista 
cofunda-
dor de "O
Pasquim"
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to reali-

zado com
anestesia

(?) e E: as
classes
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(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
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Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
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em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.

Wanessa já falou sobre suas dívidas 
no reality e, agora, Dado Dolabella es-
clareceu de uma vez por todas de onde 
elas vêm.

Entenda quais são as dívidas de Wa-
nessa Camargo, do ‘BBB 24’

Antes do ‘BBB 24’, Wanessa preci-
sou pedir empréstimo

Dado Dolabella revela motivo de 
dívidas de Wanessa Camargo

Wanessa Camargo fez dívidas para 
entrar no ‘BBB 24’

Dado Dolabella revela que Wanes-
sa Camargo fez empréstimos antes do 
‘BBB 24’

Wanessa Camargo tem uma carreira 
super estável desde quando ainda era 
super jovem, sempre se manteve em 

alta na mídia e entrou no ‘BBB 24’ no 
grupo dos Camarotes. Porém, mesmo 
assim, a filha de Zezé di Camargo já fa-
lou algumas vezes dentro do reality que 
possui algumas dívidas fora do progra-
ma. Mas afinal, por que ela tem tantas 
dívidas? Dado Dolabella confessou o 
real motivo.

Wanessa Camargo fez empréstimos
Em entrevista para Leo Dias, Dado 

Dolabella abriu o jogo sobre a situa-
ção financeira de Wanessa Camargo. 
O namorado da cantora explicou que 
atualmente ela não faz parte de nenhu-
ma grande gravadora. Por conta disso, 
ela precisa tirar dinheiro do próprio 
bolso para arcar com os gastos de sua 
equipe. Assim, Wanessa precisou pegar 
empréstimo do banco, o que acaba tra-

zendo dívidas para o pós-BBB. “Como 
ela tem uma carreira independente, eu 
acho que é nesse sentido. Quando ela 
parou para ir para o reality, os shows 
não continuaram. Ela precisava man-
ter a equipe, isso é caro. Ela teve que 
pegar dinheiro emprestado de banco”, 
explicou.

Relembre o que Wanessa disse
No ‘BBB 24’, Wanessa já falou al-

gumas vezes sobre suas dívidas. Em 
conversa com Yasmin Brunet , a can-
tora confessou que está ‘devendo um 
monte’. Ela voltou a falar em outro 
momento. “Ainda deixei dívida pra 
trás. Vou precisar trabalhar igual a uma 
vagabunda para poder pagar minhas 
coisas”, disse.

Alexandre Correa pede 30 salários 
mínimos por mês e a reativação de seu 
plano de saúde. Saiba mais detalhes.

Alexandre Correa pede pensão 
para Ana Hickmann e é detonado por 
internautas: ‘Uma carteira de trabalho 
para esse senhor’

Alexandre Correa aciona Ana Hi-
ckmann na Justiça mais uma vez

Alexandre Correa abriu um pro-
cesso para exigir o pagamento de uma 
pensão. As informações são do site do 
jornalista Leo Dias

Alexandre Correa pede 30 salários 
mínimos por mês e a reativação de seu 
plano de saúde, o que resulta em uma 
pensão de R$ 42.360

Alexandre Correa alega que tem 
gastos mensais em torno de R$ 34 mil, 
com aluguel, IPTU, energia, internet, 
celular, diarista, gasolina e alimenta-
ção

Alexandre Correa aciona Ana Hi-
ckmann na Justiça mais uma vez. De-
pois de pedir a prisão da apresentado-
ra por alienação parental e colocar o 
próprio filho como autor de uma das 
ações, o empresário abriu um proces-
so para exigir o pagamento de uma 
pensão. As informações são do site do 
jornalista Leo Dias.

No processo, Alexandre pede 30 
salários mínimos por mês e a reati-
vação de seu plano de saúde, o que 
resulta em uma pensão de R$ 42.360. 
Ele alega que tem gastos mensais em 
torno de R$ 34 mil, com aluguel, 
IPTU, energia, internet, celular, diaris-
ta, gasolina e alimentação. Além disso, 

ele afirma que fez uma dívida pessoal 
de mais de R$ 500 mil para conseguir 
se sustentar.

Como argumento para o recebi-
mento da pensão, Alexandre citou o 
fato de ter sido retirado do quadro de 
administradores das empresas em so-
ciedade com Ana. “A Requerente blo-
queou total acesso do Requerido às 
contas bancárias, cartões de créditos 
e cheques das empresas que utilizava 
para arcar com suas despesas, inclusi-
ve o destituiu, por alteração dos con-
tratos societários, da sua função de 
administrador da qual provinha sua 
única fonte de renda para manuten-
ção de sua subsistência”, diz o trecho 
do processo.

Nos comentários da publicação 
de Leo Dias, não faltaram críticas ao 
comportamento de Alexandre. “Tra-
balhar não quer? Vergonha para nós, 
homens, um cara assim!”, comentou 
um internauta. “Gigolô barato de-
pois de ver que perdeu a fonte da 
grana!”, disparou um perfil. “Alguém 
dá uma carteira de trabalho para esse 
senhor?”, postou um usuário. “O cara 
agride a mulher, leva ela à falência e 
ainda quer pensão... É o fim”, disse 
uma seguidora.

ALEXANDRE CORREA PEDE TES-
TE DE SANIDADE MENTAL DE ANA 
HICKMANN

O dia foi marcado por novos ata-
ques de Alexandre contra Ana. Em um 
áudio divulgado pela colunista Fábia 
Oliveria, do Metrópoles, o empresário 

acusa a ex-mulher de ser alcoólatra e 
pede que ela seja submetida a um tes-
te de sanidade mental.

“Ela bebia e ficava extremamente 
violenta e agressiva. Disso, criava fatos 
contra mim, criava situações e me hu-
milhava na frente de todos e de tudo. 
Agora, o comportamento dela se torna 
mais latente, porque ela inclui o doen-
te mental do Eduardo Guedes. Quem 
concorda com uma insanidade mental 
é doente mental junto, então são dois 
loucos juntos”, dispara Alexandre.

Para Alexandre, a ex-mulher é 
mitômana, transtorno psicológico 
caracterizado pela compulsão com 
a mentira, e não pode mais estar em 
liberdade. “Tentaram pela terceira 
vez a minha prisão e eu não vou es-
perar a quarta vez. Eu não quero mais 
Ana Hickmann solta, eu quero Ana 
Hickmann sendo investigada, sendo 
testada e sendo autuada pelas suas 
loucuras”, conclui.

Em nota enviada ao Purepeople, 
a assessoria de imprensa da apresen-
tadora destacou esta como mais uma 
das violências praticadas pelo empre-
sário.

“Ana Hickmann vem sofrendo 
uma série de violências de Alexandre 
Correa. Réu por violência doméstica, 
o ex-marido da apresentadora não se 
contentou em agredi-la fisicamente, 
emocionalmente e patrimonialmente, 
e passou a atacá-la na grande impren-
sa, com o objetivo de encobrir as pro-
vas da agressão e do desvio de dinhei-
ro das empresas que administrava”, 
destaca a equipe da famosa.
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O Atlético terá mais um desfalque para o clássico contra 
o América, neste sábado (24), às 16h30, na Arena Inde-
pendência. O atacante Isaac apresentou quadro febril de 
origem viral e foi ausência nos treinamentos da semana.
Além de Isaac, que vinha sendo relacionado pelo técnico 
Felipão, o comandante não poderá contar com outros 
quatro jogadores considerados titulares: Mariano, Igor Ra-
bello, Maurício Lemos e Zaracho, todos no departamento 
médico se recuperando de lesões.
O lateral-direito Mariano cumprirá suspensão automáti-
ca neste clássico, após receber o terceiro cartão amarelo 
diante do Itabirito. Desta forma, mesmo se não estivesse 
lesionado, o jogador não poderia atuar diante do América.

Departamento Médico

Igor Rabello: lesão leve no músculo posterior da coxa di-
reita.
Mariano: lesão leve na panturrilha esquerda.
Maurício Lemos: lesão muscular na panturrilha esquerda.
Zaracho: lesão no músculo posterior da coxa esquerda. 
(OTempo)

O lateral-direito Wesley Gasolina e o 
Cruzeiro escaparam de ser punidos no 
Campeonato Mineiro por conta de inci-
dentes ocorridos no jogo diante do Athle-
tic, no dia 27 de janeiro, na Arena do Jaca-
ré. Em julgamento realizado pelo Tribunal 
de Justiça Desportiva de Minas Gerais (TJ-
D-MG), ambos foram absolvidos.

Após fazer o gol de empate do jogo, 
válido pela 2ª rodada do Estadual, Gasoli-
na foi expulso após uma dura entrada em 
Luciano.

O jogador foi denunciado pela Procu-
radoria com base no artigo 254 do Código 
Brasileiro de Justiça Desportiva (CBJD): 
“praticar jogada violenta”. Ele podia pe-
gar até seis partidas de suspensão, mas foi 
apenas advertido, ficando só com a auto-
mática, já cumprida no duelo posterior.

Já o clube foi enquadrado no artigo 

213-III: “deixar de tomar providências ca-
pazes de prevenir e reprimir o lançamento 
de objetos no campo ou local da disputa 
do evento desportivo”. Apesar de ser rein-
cidente e já ter sido punido recentemente 
(inclusive, o evento foi em Sete Lagoas por 
conta de fato semelhante em 2023), a Ra-
posa, suscetível a uma multa de até R$ 100 
mil, não foi condenada.

Na súmula do duelo, o árbitro Vinicius 
Gomes do Amaral relatou que, próximo ao 
apito final, a torcida mandante atirou arte-
fatos explosivos no gramado.

O próximo compromisso do Cruzeiro 
no Mineiro será diante do Pouso Alegre, 
no domingo (25/2), às 11h, em Uberlân-
dia – o clube do Sul vendeu o mando de 
campo. Encontro será pela 7ª rodada, e o 
time da capital tenta cravar sua vaga na se-
mifinal. (OTempo)

O atacante Renato Marques, 
do América, já desperta o inte-
resse de outros clubes. Segundo 
o diretor de futebol do Coelho, 
Fred Cascardo, já chegaram duas 
sondagens para tirar jogador do 
CT Lanna Drumond, o que mos-
tra a qualidade dele, na visão do 
dirigente.  

Para o jogador, esse interesse 
de outras equipes não atrapalha 
o seu desempenho. “Não mexe, 
para ser bem sincero, porque 
sigo trabalhando. A diretoria e 
os meus empresários que cui-
dam disso. E estou muito feliz no 
América. Sempre esperei por essa 
oportunidade, que é estar jogan-
do”, explicou Renato.  

Com a saída do atacante Mas-
triani, negociado para o Athletico-
-PR, Marques conquistou o posto 
de titular. Não à toa, ele já marcou 

quatro gols na competição, o que 
o deixa a dois de igualar próprio 
ex-companheiro e o atacante Igor 
Bahia, do Tombense, artilheiros 
do Mineiro, com seis cada.  

“Meu objetivo é ajudar o clu-
be. Sempre vou ser grato. Estou 
com a cabeça focada aqui. Não es-
tão pensando em sair, sondagens 
e propostas. Estou focado no 
jogo contra o Atlético e isso não 
mexe em nada comigo, finalizou 
o centroavante.  

Na rodada passada, Renato 
cumpriu suspensão após levar o 
terceiro cartão amarelo e ficou 
de fora do empate da equipe al-
viverde diante do Villa Nova por 
0 a 0, no Independência. Diante 
do Atlético, no próximo sábado 
(24/2), às 16h30, no Horto, ele 
deve voltar ao time titular. (OTem-
po)

A cidade do Rio de Janeiro recebeu nesta 
terça-feira (20) a visita de uma delegação da 
Fifa que está inspecionando o Brasil como 
parte do processo de candidatura do país para 
sediar a Copa do Mundo de futebol feminino 
de 2027. Nesta jornada inicial de trabalho a 
equipe da federação internacional de futebol 
conheceu o estádio do Maracanã, além de cen-
tros de treinamentos para equipes e árbitras, 
hotéis e centro de imprensa.

No final do dia a delegação visitou o Museu 
da Confederação Brasileira de Futebol (CBF) 
e foi recebida pelo presidente da entidade, 
Ednaldo Rodrigues: “É um orgulho receber a 
delegação da Fifa em nosso país. Nestes dias, 
vamos mostrar em detalhes o projeto brasileiro 
para receber a Copa do Mundo de 2027. Tenho 
certeza de que faremos o melhor Mundial femi-
nino da história”.

Após a parada na Cidade Maravilhosa, a co-
mitiva liderada pela diretora-chefe de futebol 

feminino da FIFA, a neozelandesa Sarai Bare-
man, inspecionará, até a próxima sexta-feira 
(23), as cidades de Brasília, Salvador e Pernam-
buco.

“A gente não precisa investir, a gente não 
precisa construir, a gente já tem um país pra-
ticamente pronto para receber uma Copa do 
Mundo. Temos equipes de trabalho prontas 
para executar a Copa do Mundo. E a gente tem 
uma população apaixonada por futebol, um 
monte de meninas que amam o futebol femi-
nino e que gostariam de ter esse espaço, essa 
oportunidade”, declarou Valesca Araújo, a res-
ponsável pelo planejamento de infraestrutura 
e operações do evento.

O Brasil disputa o privilégio de sediar o 
Mundial de 2027 com outras duas candidatu-
ras conjuntas: Estados Unidos/México e Bélgi-
ca/Alemanha/Holanda. A sede da próxima Copa 
de futebol feminino será conhecida no dia 17 
de maio. (Agência Brasil)

Isaac desfalca o Atlético e aumenta 
lista de ausências para o clássico 

Cruzeiro e Wesley Gasolina escapam de 
punição no Campeonato Mineiro

América: Renato Marques sobre sondagens de 
outros clubes: ‘estou focado aqui’ 

Copa de 2027: Rio de Janeiro recebe delegação 
de inspeção da Fifa
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FEIJOADA DO THEO 2024 – Estamos fazendo pesquisas as 
empresárias fashionista para a escolha da cor da CAMISE-
TA, que sempre homenageou as fitas coloridas dos catopês, 
que como sabem dará direito a participação da tradicional 
FEIJOADA DO THEO-2024, no próximo dia 27 de abril, no 
belo e amplo salão Mirante Eventos (foto). Este espaço é dos 
mais confortáveis e dará novo conceito ao evento deste ano, 
pois vai ser ESPECIAL. Tudo já está sendo planejado com 
detalhes e de repente estarei lá no alto do Ibituruna, rece-
bendo os amigos, com grupos formados por casais e jovens, 
numa grande confraternização. Teremos os melhores SHO-
WS da city, a melhor cerveja, o buffet super farto e variado. 
Quero superar mais uma vez e com a ajuda de muitos ami-
gos, tenho certeza que vou conseguir

MINHA QUERIDA SOBRINHA, Maria Clara Veloso Paulino, 
esteve aniversariando ontem e é claro, festejadíssima pela 
família, principalmente por seus pais Reinilson e Sandra, 
bem como a vovó coruja Terezinha Paulino. Viva para Maria 
Clara e muitas bênçãos 

MEUS QUERIDOS primos de Grão Mogol, que hoje são 
excelentes profissionais em Brasília, Janice e Igor Martins, 
que possuem moderna clínica de ODONTOLOGIA na capi-
tal. Aliás, Igor transferiu residência para São Paulo, onde 
resolveu fazer o curso de Medicina. Bola pra frente amigo 
querido

E EM TEMPO DE ESPERA para o dia 27 de abril, muita 
gente já está organizando grupo para prestigiar a FEIJOA-
DA DO THEO. Veja José Osmar e Marisa Gonzaga Brandão 
(foto), quando a cor da camiseta foi azul. Estou fazendo uma 
enquete nas minhas redes sociais, e o azul está sendo bas-
tante votado, mas vamos aguardar o lançamento da cor ofi-
cial deste ano

BURARAMA E PATRÍCIA BICALHO curtindo as aguas 
quentes em Goiás 

PATRÍCIA DEMICHELLE, emoldurada pelos seus dois 
amores, o filho Raone e o esposo Neo. Eles comandam três 
excelentes pousadas em Arraial d’Ajuda

QUEM TAMBÉM ESTEVE festejando a vida ontem foi o jo-
vem agropecuarista Evandro Avelino Pereira, aí com a es-
posa empresaria fashion Ada Cordeiro. Parabéns, campeão! COM AS CUVAS CAINDO DIARIAMENTE, não esta-

mos tende mais as ENCHENTES que inundavam a praça dos Jato-
bás, a avenida Francisco Guimarães e toda a aera central do canal 
do rio Viera. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO e seu vice, Gui-
lherme Guimarães, fizeram obras importantes e de peso, para que 
tudo isso não acontecesse novamente. Estamos vendo que mesmo 
com muita água, tudo anda tranquilo nas avenidas. Aplausos...

SÉRGIO E ROGÉRIO ATHAYDE mandaram confeccio-
nar os abadás para a monumental e esperada noite do maior even-
to no gênero realizado nas Minas Gerais, que é a BAIANEIRA. Este 
ano acontecerá com os shows espetaculares de BELL MARQUES, 
XANDDY HARMONIA E PARANGOLÉ. É claro, que muita e muita 
gente está adquirindo com antecedência seus ingressos, pois os 
lotes vão aumentando com proximidade do evento. 

LULA, O BÁRBARO, voltou a atacar Israel na última quinta-
-feira, durante encontro com o ditador egípcio Abdel Fattah al-Sisi, 
no Cairo. Em coletiva de imprensa, o petista acusou o país de ma-
tar mulheres e crianças na Faixa de Gaza, “a pretexto de derrotar 
o Hamas”.

COM A BAIXA DOS rendimentos em aplicações bancárias, 
muita e muita gente voltou a investir no SETOR IMOBILIÁRIO que 
está ‘bombando’, com o surgimento de torres com apartamentos 
de luxo, pequenas fazendas e casas em condomínios. Realmente 
OS BANCOS COBRAM ABSURDOS nos juros quando emprestam 
ou financiam alguma coisa, e os aplicadores, estão ganhando mes-
mo menos de 8 por cento, em alguns bancos nem mesmo um por 
cento...

O GASTO MILITAR global disparou em 2023 e atingiu o 
maior patamar da história moderna, descontadas as duas guerras 
mundiais do século 20. No tenso ano passado, os países gastaram 
um pouco mais do que um PIB do Brasil em defesa. A conta foi fei-
ta pelo IISS (sigla inglesa para Instituto Internacional de Estudos 
Estratégicos), de Londres.

SEGUINDO HOJE, em ônibus especial rumo a Arraial 
d’Ajuda para a festa de aniversário do amigo CÉSAR COSTA. Léo 
e Maitê Colares, Tonyato e Melissa Macedo Alvarenga, Karina Nar-
ciso, Marlon e Silvana Simões Amaral, Sendrely Nobre e muitos 
outros... 

EM MINHA MESA DE TRABALHO, recebi ontem o 
CONVITE para apresentação da mais nova unidade MASSEY FER-
GUSON- VALENCE AGRO, logo mais às 19 horas na avenida Dulce 
Sarmento. Vamos lá...

DE OLHO NA ATRAÇÃO das plataformas de apostas: go-
vernadores criam regras para atrair ‘bets’ antes da regulamentação 
federal e colidem com a Fazenda, que pede que esperem os deta-
lhes da lei nacional.

ESCREVENDO HISTÓRIA
O JORNALISMO registra fatos que, no futuro serão contados 

nos livros - e serão guardados por gerações. Nessas mais de 5 
décadas escrevendo diariamente em jornais e revistas, fico orgu-
lhoso quando alguém me diz que eu registrei parte da história 
social, política e empresarial deste nosso sertão Norte Mineiro. 
E com a graça de Deus vou em frente, pois modéstia parte isso 
é verdade. E um pouco disso tudo está no meu primeiro livro 
em edição de luxo, com quase 300 páginas e ilustrado com 600 
fotos que é o famoso ‘THEO UMA VIDA’. 

MUDARAM O BRASIL 
QUEIRAM OU NÃO, mas a OPERAÇÃO LAVA JATO, deu muita 

esperança ao povo brasileiro que foi exemplo na época para o 
combate dos corruptos em outros países. Na época deu uma 
limpeza e fez vários bilhões do dinheiro do povo serem devol-
vidos aos cofres públicos e muitos CORRUPTOS foram presos, 
como ministros, fortes empresários e até mesmo o ex-presidente 
e atual Lula. Depois das últimas eleições presidenciais, vimos 
com muito tristeza estes presos, serem soltos e estão aí, na maior 
‘cara de pau’, rindo de todos nós. Tudo isso, graças aos benefí-
cios dos MINISTROS DO STF, como sabemos. Certamente ainda 
existem muitos bilhões depositados em contas no exterior. 

DISPUTA NOS STATES
EM MEIO à corrida eleitoral americana, artigo de Paul Krug-

man expõe preocupação com o rumo da democracia nos EUA, 
frente ao debate sobre as capacidades de Joe Biden em razão 
dos seus 81 anos: “Gostemos ou não, a disputa será entre Biden 
e Trump – Como sabem o ex-presidente Trump, está bastante na 
frente do atual presidente e pelo visto voltara mesmo ocupar o 
cargo de voltar a comandar o país do mundo.

GONÇALVES CHAVES 
COM ESTÁ CHUVA GOSTOSA CAINDO, vem a nostalgia e 

hoje, estou lembrando de quando morava em PIRES E ALBU-
QUERQUE, onde fui aos 2 anos e voltei depois dos 7. Vinha no 
famoso TREM DO SERTÃO, para estudar no GRUPO ESCOLAR 
GONÇALVES CHAVES, pois aquela época era mesmo ‘grupo es-
colar’. Quantas lembranças boas, das aulas de educação física no 
pátio, cantando o Hino Nacional antes das aulas, pegava livros 
emprestados na biblioteca para estudar para as provas, e prin-
cipalmente do delicioso MINGAU DE FUBÁ, que era servido na 
cantina. E fico feliz, quando passo em frente ao GONÇALVES 
CHAVES e vejo que o prédio histórico, onde estudaram grandes 
montes-clarenses como CIRO DOS ANJOS, DARCY RIBEIRO e 
muitos outros, está em perfeito estado, sem ter sido destruído.
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